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2 L'EFFORT CINÉGRAPHIQUE SUISSE

Ainsi toute satisfaction est donnée au maire, dont
les pouvoirs se trouvent consolidés, et à la légalité,
qu'on veut respectée. En revanche, le juge déboute la
partie civile « comme n'ayant subi aucun dommage
matériel ou moral ». Et c'est le bon sens même, car on
ne voit pas comment une somme de 5000 fr. eût pu
effacer un préjudice moral. Supposons, en effet, qu'un
jeune homme ou une jeune fille s'estiment choqués par
certaines scènes du film ; suffisait-il que la Fédération
touchât cet argent « malodorant » — puisque provenant
des recettes du « Rosier » — pour que toute impression
pénible s'effaçât

Mais encore, pourquoi le dit jeune homme et la dite
jeune fille, dûment prévenus par l'interdiction du maire
et de leur Fédération, sont-ils allés voir un film immoral

On ne les y a pas traînés, au cinéma. Les
représentations n'étaient pas gratuites ; ils ont dû payer leur
place, et sortir son portemonnaie dénote un acte réfléchi.

Alors
Alors, cela prouve que ces « purs » étaient, avant la

projection du film, des... impurs, amateurs de
sensations... exciting, comme disent les Anglais, et qu'à défaut
du film, ils eussent trouvé, tout seuls et hors du cinéma,

d'autres jeux, peut-être encore plus... risqués.
Admettant toutefois le caractère osé de certaines scènes,
faut-il conclure du malaise ressenti que le film est
pernicieux Que non pas : aux honnêtes gens tout est
honnête, et le dégoût — qu'on se souvienne des ilotes

— sert mieux la vertu que certaines histoires, moins
franches et où le vice s'entoure de voiles hypocrites,
tentateurs, si séduisants et innocents, en apparence, que
la jeunesse non prévenue s'y laisse prendre, comme
l'alouette qu'aveugle le miroir.

Ah la Censure en a de bonnes, elle qui laisse passer
les historiettes où la petite dactylo, lâchant sa «

typewriter » devient une étoile aux Folies et se marie
ensuite avec un millionnaire qui la vit lever très haut, si
haut — et nous spectateurs aussi — sa jolie jambe
gainée de soie. OuL-dà... comme si les Folies étaient des
écoles de morale...

En résumé, et si l'on veut prendre une mesure
raisonnable, pourquoi ne pas demander aux directeurs de
cinémas que figure dans l'annonce d'un film un peu
léger, l'annonce qu'il n'est pas pour les jeunes gens
(jeunes filles comprises Faut-il absolument protéger
les individus contre eux-mêmes, quand il devrait suffire

de s'adresser à leur propre respectabilité Avertis,
s'ils veulent aller, quand même dans les salles où

s'offre le fruit défendu, ce n'est pas un film qui les
pervertira davantage. Qu'on se rassure, leur imagination

a déjà dépassé les pauvres possibilités des réalisations

cinématographiques et le plus qu'on puisse craindre,

c'est qu'ils sortent ' franchement déçus. « Ce n'était
que ça » Combien de fois ai-je entendu cette phrase

Quand je vous dis que les films, surtout les « dangereux

», sont plus bénins que les autres
Eva ELIE.

On ion« un film suisse : „ Pierre ei Line "
Il y a quelques jours, on annonçait qu'une troupe

d'artistes genevois venait d'arriver à Vissoie, dans le
Val d'Anniviers, pour prendre quelques vues d'un
nouveau film suisse, mis en scène par M. Jean
Brocher. Un film suisse, tourné par des Suisses, c'est un
fait assez rare. Il était indispensable de renseigner au
plus vite les lecteurs de L'Effort cinégraphique suisse.
Mais le hasard fait bien les choses, et le lundi suivant,
au coup de midi, nous nous trouvons brusquement en
face d'un appareil de prise de vues sur la Place Saint-
François, à Lausanne. M. Brocher enregistre dans la
capitale vaudoise quelques vues pour son nouveau
film, en compagnie de sa « jeune première », Mlle
Marceline Gérard, et du « vilain », M. André Mourier. Le
metteur en scène nous donne immédiatement quelques
détails sur le film en cours de réalisation :

— Le scénario de « Pierre et Line » relate les aventures

d'un jeune médecin lausannois et de sa fiancée,
une jolie Vaudoise de Châtillens. C'est surtout un drame

psychologique, un film de propagande désintéressée
contre... l'égoïsme, qui cherchera, en particulier, à

montrer au public une des raisons de la dépopulation
des régions montagneuses. Ce scénario a été étudié
avec la collaboration de quelques pasteurs, qui désirent
pouvoir mettre le cinéma au service de l'évangélisa-
tion, mieux que cela n'a été le cas jusqu'à présent...

— Et ce film ne comprend que des extérieurs
— Nullement... nous avons de nombreux intérieurs...
—- Que vous tournez à...
— Que nous tournons à Genève, dans un local qui

fait un merveilleux studio... mais dont je préfère vous
taire le nom...

— N'est-ce pas le Palais des Expositions
— Et c'est la Maison Cinégram, naturellement,

qui exécute tous nos travaux de développement, à deux
pas de notre studio, ce qui prouve que, si l'on voulait,
on pourrait fort bien tourner des productions intéressantes

à Genève
— J'en suis persuadé.
Mais M. Brocher n'est pas seulement le metteur en

scène, le seul auteur de films qui tourne régulièrement

chez
_
nous depuis quelques années, c'est aussi le

secrétaire général de la Commission des Cinémas populaires

romands. Il y a plus de dix ans, maintenant, que
M. Brocher a créé une organisation régulière de cinéma

ambulant en Suisse romande, organisation qui s'est
détachée du Schul- und Volkskino, à Berne, en 1928,
pour se mettre sous le patronage du Cartel romand
d'hygiène sociale et morale.

— Pouvons-nous vous poser une question un peu...
indiscrète : Que pensez-vous de la convention, de la
fameuse convention Il nous serait intéressant de
connaître l'opinion d'un directeur d'une des plus importantes

organisations de cinéma ambulant. Allez-vous
pouvoir poursuivre votre activité, si les agences de
location refusent de vous livrer des programmes

A ces mots, M. Brocher, généralement sérieux,
sourit...

— Je pense que si les agents suisses refusent de
nous livrer... les agences de Paris ne refuseront pas de
traiter avec nous. Je le pense d'autant plus que c'est
déjà chose faite. Ceci dit, allons déjeuner. C. L.

BIBLIOGRAPHIE
Nous avons reçu le « Livre bleu », aux lettres d'or,

agrémenté de magnifiques photographies en héliogravure,
des Etablissements Jacques Haïk que représente,

à Genève, l'aimable et très capable M. Ballmer. Si,
dans ce qu'on peut appeler la Préface, on y retrace
l'activité de cette firme, de 1913 à nos jours, on y
présente, dans les pages suivantes, un résumé illustré de
la production 1932-33 dont le moins qu'on puisse dire
est qu'elle apparaît aussi variée que riche en artistes
de première grandeur. Il y a là de quoi plaire à tous
les publics. Et à tous les directeurs, donc

* *

Reçu aussi les « Notes hebdomadaires » des United
Artists (Unartisco, à Genève) qui font augurer d'une
production remarquable pour la saison prochaine. Faut-
il, en plein été, se réjouir — déjà — de la venue de
l'hiver Ma foi, quand on nous promet de si beaux
films E.
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